

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 86 (1944)
Heft: 1

Buchbesprechung: Bulletin bibliographique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

admis que le 30 % des chars détruits, l'est dans ces engagements rapprochés, et par actions individuelles d'héroïques chasseurs de tanks. Ces derniers reçoivent d'ailleurs des distinctions spéciales qui établissent bien visiblement la haute estime qu'on leur voue. Une émulation très certaine s'est établie et a déterminé de tels résultats, qu'on ne peut nier qu'ils sont un puissant encouragement dans la préparation entreprise pour cette lutte féroce contre les chars.

(A suivre.)

R. STOUDMANN.

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

La paix totale par l'équilibre économique absolu, par le capitaine T. Kœlliker. — Aux Editions Perret-Gentil, Genève.

Dans tous les pays, la démobilisation des armées posera un problème aigu, celui du travail, au moment précis où l'industrie de guerre fermera ses portes. Comment l'industrie de paix pourra-t-elle démarrer ? Comment pourra-t-elle écouler sa production ?

Les accords commerciaux prévoient la situation, mais en définitive, c'est le particulier qui achète. Achètera-t-il en suffisance pour absorber la production et, par conséquent, assurer le travail ? Cela n'est pas prouvé, c'est même peu certain.

Ce qui déjà menace la paix avant que la guerre soit terminée — non pas la paix politique, mais la paix économique et la paix du travail — c'est un chômage considérable, d'où création nécessaire d'occasions de travail, augmentation des charges de l'Etat, des impôts, en même temps que mévente, marasme, absence de revenus. En un mot, le départ d'une nouvelle crise économique grave, peut-être aussi le début d'une période de troubles sociaux.

N'existe-t-il aucun moyen d'échapper à ce perpétuel recommencement du malheur ?

C'est la question que s'est posée un jeune et distingué auteur de chez nous, ingénieur et économiste, le capitaine Th. Kœlliker. Son ouvrage, solidement bâti, répond à cette question angoissante et surtout donne une solution pratique, positive et complète à une situation qui risque d'être inextricable.

Il ne s'agit pas d'un ouvrage politique, mais d'une étude scientifique traitant le problème d'une manière abstraite mais non utopique. L'auteur ne place pas le débat sur la carte de l'Europe, avec statistique à l'appui. Il le situe dans un univers réel, mais impersonnel.

Etude d'économie politique certes, mais présentée d'une manière originale et captivante. Ouvrage à la fois philosophique et technique, dont le centre est la définition et la démonstration de l'équilibre économique absolu qui tend à être le remède scientifique à tous les maux sociaux.

Les grands problèmes de philosophie universelle — loi du plus fort, loi du moindre effort, instinct de propriété, égoïsme, évolution et révolution — sont aussi traités par l'auteur, non pas pour eux-mêmes, mais parce que l'économie politique n'est pour lui qu'une concrétisation de ces notions. Il démontre comment certains phénomènes de l'univers, que l'on avait jusqu'à présent considérés comme n'ayant aucun rapport avec la vie publique, ont des répercussions dont l'homme ressent les contre-coups dans son estomac et dans son portefeuille.

Ainsi comprise, l'économie politique n'est plus le domaine des seuls financiers, mais aussi celui des penseurs. Du même coup, on s'étonne de voir comment — ainsi expliqués dans leurs causes et dans leurs effets — les phénomènes de l'économie deviennent simples à comprendre.

L'auteur — qui s'avoue cartésien et l'est certainement cent pour cent — entraîne le lecteur dans des déductions d'une logique rigoureuse.

Nous souhaitons que cet ouvrage soit lu par beaucoup, car lequel d'entre nous, aujourd'hui, ne se trouve pas directement intéressé au problème aussi brûlant qu'actuel et important posé par l'équilibre économique ?